



喜界中だより

校訓 志 創 鍊
5月号

(住所) 〒891-6202 喜界町湾1775番地 TEL 65-0026 FAX 65-0058

いざ地区総体へ

校長 藤原 隆哉

5月19日奄美地方が梅雨入りしました。雨が降り続くと気持ちも滅入ってしまいそうになりますが、放課後のグラウンドには、梅雨の合間の晴れ間に懸命に練習に励む生徒の姿を見ることができます。運動部の生徒にとって、目標の一つである大島地区総体が6月初旬に迫ってきているからです。

今年は、職員室横のボードに各部活動やクラブチームの主将から大会に臨む決意を記入してもらい掲示しています。また、体育科とのコラボ企画として、スポーツ界で活躍したアスリートの書籍が紹介されています。井上尚弥「勝ちスイッチ」、北島康介「前略がんばっているみんなへ」、武井壮「勝つ人」など、勝つためのヒントが沢山あります。もっと簡単にヒントを得たいという人には、「心に響くマンガの名言」というものもあります。この機会に是非、読んでみてください。

さて、私も前任校まで剣道部の指導をさせてもらいました。千鍛万錬の精神で稽古に励む部員、そして支えてくれる保護者の皆さんのお陰で、沢山のいい思い出があります。その一方で、今でも忘れられない苦い経験もあります。初任校3年目、県新人戦・県大会でベスト4に入っているチームが、地区予選で敗退しました。大会では、相手チームが一本取る度に会場は湧き上がり、2年生が主力のチームは、相手の3年生の気迫に押されての敗戦でした。指導者としての力量のなさを痛感させられると同時に、何が足りなかったのか悩みました。たまたま電話をくれた母に悩みを打ち明けると、「まず会場にいる全ての人を味方にしなさい」と言われました。「何を言っているのか、やはり運動経験のない母に相談してもダメか…」と思いましたが、「勝って当たり前と指導者が考えていれば、生徒も同じ気持ちで態度が横柄になっていたのでは…みんなから応援されるチームにしなさい」と言われて納得しました。振り返ってみると、県外の九州や全国の強豪校チームは、挨拶はもちろん、玄関の靴が乱れているとサッと並べ直したり、脱いだ上着をきれいに並べて一ヵ所に重ねたり、大会で優勝した後でも、会場の片付け、トイレ掃除まで必ず行っていました。その姿を見て周りの方は「凄いね～」「なかなかできないね～」と感嘆の声をあげていました。その後、二番煎じかも知れませんが「みんなに応援されるチームになろう」を合い言葉に、“挨拶”と“ゴミ拾い”を呼びかけました。何故この二つかと言うと、挨拶は目前で確認する機会もありますが、ゴミを拾う行為はなかなか確認する機会はありません。つまり見えないところで、自分の行動を律することができるかを問うためのものです。但し、部員には次のひと言を添えました。「ゴミを一つ拾うと良いことが一つ起きるよ。二つなら、三つなら…」変化した生徒の姿から応援してくれる人も段々と増えていったような気がします。そのチームは、一年後の地区総体は2位でしたが出場権を獲得できることを全員で喜びました。その後、県総体で2位、九州大会では3位入賞し、県総体1位チームと入れ替わって初の全国大会出場（京都）を果たしました。

最後に、喜界中学校の部活動は、顧問に加えて部活動指導員の皆さんにも、熱心に御指導をいただいています。技術力は十分に高まっています。あとはチームそして一人一人の大会にかける気持ちを發揮できるかだと思います。全ての部活動が目標を達成することを願っています。



2年生修学旅行（長崎・福岡）

5月17日から21日の4泊5日で2年生が長崎・福岡への修学旅行に行ってきました。ハウステンボス、平和公園、原爆資料館、九州国立博物館、太宰府天満宮など、多種多様の施設見学を通して歴史、文化、集団道徳の学習ができたようです。特に平和講話では実際に被爆した方の貴重なお話を聞くことができ平和の大切さを学ぶことができました。支えてくださった方々に感謝し、今後の生活に生かして欲しいです。



3年生職場体験学習

3年生はこれから将来の生き方を真剣に考える時期に入ります。目先の上級学校だけでなく、生き方をショーミレーションしていくことになります。自分探しの旅のスタートですね。この職場体験を通して何か自分探しのヒントがつかめればとても有意義な職場体験学習ができたと言えると思います。地域の職域の皆様には、生徒たちへ丁寧な御指導をいただきありがとうございました。今後ともご協力よろしくお願いします。



PTA総会・PTA歓迎会開催

5月8日（木）本年度最初の授業参観がありました。その後体育館へ移動し、PTA総会が開催され、新役員・活動方針等が決定しました。また、10日（土）には、PTA歓迎会が開催されました。今回は、参加者の自己紹介（一部は他己紹介）コーナーがあり、転入職員だけでなく、新入生の保護者の皆さんも含めて温かく迎え入れることができました。最後は、土岐宏大新会長による歌唱ステージと参加者全員による踊りが披露され楽しく過ごすことができました。担当された総務部の皆さんありがとうございました。



【PTA新役員】

会長：土岐宏大

副会長：夏目淳一・盛澤健太・西小野智広（教頭）

監事：繁山良子・山本千春

書記：上野壯一朗 会計：黒武者理己

受賞報告

○町春季バドミントン大会

C級ダブルス 2位 久保喜代人・倉橋海友

〃 3位 住友陽紀・一眞優佑奈

○南海日日旗争奪奄美地区中学サッカー大会 3位

6月行事

| 6月の主な行事 | |
|---------|--------------------------------------|
| 2日（月） | 食育月間 |
| 3日（火） | 全校朝会（地区総体壮行会） 耳鼻科検診 |
| 4日（水） | 部活動休養日、町教委訪問 |
| 5日（木） | こどもがつくるお弁当の日 職員会議 |
| 9日（月） | 朝読書週間 |
| 10日（火） | 地区総体（女テ～11日）（サッカー、野球、女バレー～12日） |
| 11日（水） | 地区総体（バスケ、男テ～12日） |
| 14日（土） | 土曜授業 |
| 16日（月） | 1～3年グループエンカウンター 期末テスト前部活動停止（～24日） |
| 17日（火） | 学年朝会 |
| 18日（水） | 地区総体陸上 |
| 21日（土） | やる気塾② |
| 23日（月） | 期末テスト～25日 |
| 26日（木） | 3年租税教室、第2回PTA代議員会・専門部会（18:30～） |
| 27日（金） | スクールカウンセラー（午前/午後） |
| 28日（土） | 3年統一模試 |
| 30日（月） | 水泳授業（～7/4） 代議員会・学校専門部会 |